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会 議 録 

会 議 名  令和５年度第１回東松山市社会教育委員会議定例会 

開 催 日 時  令和５年６月２日（金） 
開 会 １０時００分 

閉 会 １１時００分 

開 催 場 所  総合会館３階 ３０３会議室 

会 議 次 第  

１ 開会 
２ 委嘱状交付 
３ 挨拶 
４ 自己紹介 
５ 議題 

（１）役員選出について 
（２）令和５年度社会教育講座計画について 
（３）第５４回関東甲信越静社会教育研究大会について 

６ その他 
７ 閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数    １人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

委員長 峯  岩男 出席 委 員 篠崎 つや子 出席 

副委員長 金子 恒雄 出席 委 員 寺田 浩之 出席 

委 員 岩本 教裕 欠席 委 員 中嶋 栄 出席 

委 員 梅澤 行子 出席 委 員 野口 紀子 出席 

委 員 大塚 実 出席 委 員 藤野 香織 欠席 

委 員 神戸 考裕 出席  

事 務 局  

教育長            吉澤 勲 生涯学習部次長  田島 信子 

市史編さん室長  町田 明世 生涯学習課副課長 小林 玲人 

生涯学習課副主幹 柳 恒平 生涯学習課主事  鈴木 瑞規 

  

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開会 市史編さん室・町田室長 

２ 委嘱状交付 吉澤教育長 

３ 挨拶 吉澤教育長 
峯委員長 

４ 自己紹介 各委員 
事務局職員 

５ 議題（１） 
役員選出について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（市史編さん室長 町田室長） 

それでは、これより議事に入ります。 
議事の進行につきましては、峯委員長にお願いいたします。 
 

（議長 峯委員長） 
 それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきますの

で、皆様のご協力をお願いいたします。 
 議事に入る前に、会議の運営について事務局より説明をお願

いします。 
 
≪事務局 生涯学習課 小林副課長から説明≫ 
 
（議長 峯委員長） 
 説明が終わりました。会議の公開についてお諮りいたします

が、公開でよろしいでしょうか。 
 
（委員） 
 異議なし 
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（議長 峯委員長） 
それでは、会議のついては、原則どおり公開といたします。 

 事務局からの説明の２点目の傍聴者の数については、定員が３

名までとされておりますが、本日傍聴人はいますか。 
 
（生涯学習課 小林副課長） 
 本日は１名、傍聴の申し込みをいただいております。 
 
（議長 峯委員長） 
 では、傍聴人の入室をお願いしたいと思います。 

 
≪傍聴人 入室≫ 
 
（議長 峯委員長） 

それでは、会議録の確認・署名について、今回は寺田委員と中

嶋委員にお願いいしたいと思います。 
  
（議長 峯委員長） 

これより議事に進みたいと思います。初めに議題（１）『役員

選出について』事務局から説明をお願いします。 
 
≪事務局 生涯学習課 小林副課長から説明≫ 
 
（議長 峯委員長） 
 では、お諮りいたします。『人権施策推進審議会委員』及び『図

書館協議会委員』については、藤野委員と金子委員が在任中であ

りますので、継続での選出をご承認頂ければと思いますが、皆さ

んいかがでしょうか。 
 
 （委員） 
 異議なし 
 
（議長 峯委員長） 
 ほかに選出が必要な委員が２名おります。『教育振興基本計画
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議題（２） 
「令和５年度社会

教育事業計画につい

て」 
 
 
 
 
 
 
 

審議会委員』と『人権教育推進協議会参加者』です。 
私の案を提案申し上げます。『人権教育推進協議会参加者』に

ついては、新任ではありますが、梅澤委員にお願いしたいと思い

ますが、皆さんいかがでしょうか。 
 
（委員） 
 異議なし 
 
（議長 峯委員長） 
 それでは、梅澤委員よろしくお願いします。 

続いて、『教育振興基本計画審議会委員』の選出です。ここに

ついては校長会から出ている岩本先生が適任かと思われますが、

皆さんいかがでしょうか。 
 

（委員） 
 異議なし 
 
（議長 峯委員長） 
 では、岩本先生には事務局からお伝え願います。 

選任された委員におかれましては、どうぞよろしくお願いしま

す。これで議題（１）については、終了します。 
 
 
（議長 峯委員長） 

続いて、議題（２）『令和５年度社会教育事業計画』について、

事務局から説明をお願いいたします。 
 
≪事務局 生涯学習課 柳副主幹から説明≫ 
 
（議長 峯委員長） 

事務局からの説明について、ご質問やご意見のある方はござい

ますか。 
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（金子副委員長） 
 社会教育講座の基本的な考え方についてですが、前回の会議の

際に、もう少し学びの要素があったらどうかと提案させてもらい

ました。令和５年度の計画を見ると、実用講座がほとんどになっ

ています。知識と教養について学べるような講座がもう少しあれ

ば良いなと感じます。この中だと、古墳時代の話ですとか、歴史

探訪ツアーの２つ以外は、実用講座となっています。もう少し実

用講座と知識と教養について学べる講座のバランスは取れなか

ったのでしょうか。生涯学習課として社会教育講座の取組みの考

えをご説明いただければと思います。 
 
（生涯学習課 柳副主幹） 
 ご意見ありがとうございます。実施講座のバランスについて

は、年度末の講座はまだ計画中及び調整中のものもあるので、課

に持ち帰ってバランスの取れた講座を実施していくよう検討し

たいと思います。 
 
（議長 峯委員長） 
 それ以外に何かお気づきの点はございますか。 
 
（神戸委員） 

令和５年度の計画を見て、一般企業の名前がいくつかあります

が、これらの企業を選定されている理由や、講座が企業にとって

のコマーシャルになっていないか等について事務局は確認され

ておりますか。説明をお願いします。 
 
（生涯学習課 柳副主幹） 
 企業の選定については、東松山市と協定を結んでいる企業にお

願いをしているところでございます。また、講座の中では講師の

身分は説明いたしますが、企業や商品の紹介は行わないよう配慮

しています。具体的には、今後コーヒーの講座を実施予定ですが、

その際、コーヒーメーカーの商品を使用しますが、商品の説明は

せずにコーヒーの成分を紹介するに留めています。 
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（議長 峯委員長） 
 それ以外に何かお気づきの点はございますか。 

それでは、今年度これまで実施された講座ついてもう少し詳し

く説明をお願いします。 
 
（生涯学習課 柳副主幹） 
 自律神経を整えるシリーズとして講座を行い、非常に好評でし

た。これらの講座は受講者の年齢層が高かったため、もっと幅広

い年齢の方が受講できるような講座を考えていきたいと考えて

おります。先ほど金子委員からもありましたが、知識と教養に加

えて年齢層というところも課題に挙げられると思っております。 
 
（議長 峯委員長） 

開催日が月曜日であることからも、受講できる年齢層がある程

度限られてしまうため、土曜日の開催も検討し、幅広い年齢層の

方が参加出来る環境を整えることもこれからの課題の一つだと

思います。ぜひお願いします。 
 
（議長 峯委員長）  
それ以外になにかございますか。 
 
（篠崎委員） 
 各講座の定員についての記載がありませんが、これまでに行わ

れた講座の人数はどれくれいでしょうか。 
 
（生涯学習課 柳副主幹） 
 ４月１９日、５月１日つぼ押し講座の定員は３０名でした。 
４月２６日は６０名、４月２４日は６０名、５月１０日は２０名。 
５月１６日の講座については、現在手元に資料がないためわかり

かねます。５月２３日は６０名となっております。 
 
（議長 峯委員長） 

これは定員ですか、参加者の人数ですか 
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（生涯学習課 柳副主幹） 
 只今申し上げたのは定員です。定員数に対して欠席されたのは

全体で２～３名でした。 
 
（篠崎委員） 
 もう一ついいですか。８月の予定の『ミニ・三角縁神獣鏡鋳造

体験』は子供たちが参加できるということで、親子での参加を計

画されておりますか。 
 
（生涯学習課 柳副主幹） 
 生涯学習ですので、大人まで対象とするという考えはあります

が、子供を対象に進めていきたいと思っております。申し込みに

ついては、学校を通して行う予定です。 
 
（議長 峯委員長） 

それ以外にありますか。 
 
（議長 峯委員長） 

１２月から１月にかけて睡眠改善セミナーとありますが、子供

たちの生活習慣の乱れは顕著です。この講座は、小さい子供を持

つ親を対象とするものであってもいいくらいだと感じます。参加

しやすい時期に講座をセッティングするとよいと思います。  
 
（議長 峯委員長） 

それ以外にありますか。 
 
（篠崎委員） 
 私は、県の家庭教育アドバイザーをしており、就学児健診の時

等に睡眠の重要性をテーマにお母さんたちにお話をしています。

私たち家庭教育アドバイザーはいろいろな講座を持っています

が、なかなか個人的に活動するのは難しいです。家庭教育アドバ

イザーとしてお話を出来る者は東松山市にも１０数名いるので、

もっと家庭教育アドバイザーを活用してもらいたいです。 
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議題（３） 
「第５４回関東甲

信越静社会教育研究

大会について」 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（生涯学習課 柳副主幹） 
 講師の選定には非常に苦慮しているところですので、課に持ち

帰って共有させていただきます。 
 
（議長 峯委員長） 
 以上でよろしいでしょうか。 
 
 
（議長 峯委員長） 
 それでは、続きまして議題（３）『第５４回関東甲信越静社会

教育研究大会』について事務局から説明をお願いします。 
 

≪事務局 生涯学習課 小林副課長から説明≫ 
 
（議長 峯委員長） 
 市で３名分ほど宿泊を含めて予算を取ってあるという事でご

ざいます。この研修会は、３年間コロナで録画配信にておこなっ

ておりましたが、今年は栃木県が担当し宇都宮にて研究大会を行

います。出来れば今日この場で３名の参加者を決定したいと考え

ておりますが、皆さんいかがでしょうか。 
 
（議長 峯委員長） 
 ぜひ参加したいという方はいらっしゃいますか。 
 
 
――――参加希望者あり―――― 

 
 
（議長 峯委員長） 

それでは、中嶋委員、大塚委員、神戸委員の３名が参加という

事にいたします。 
 
（議長 峯委員長） 
 以上で本日予定していた議題については、全て終了いたしまし
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た。ご協力ありがとうございました。 

４ その他 令和５年度年間予定について 

５ 閉会 市史編さん室 町田室長 

 
上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 
令和５年６月２９日    署名委員    中嶋 栄     

 
              署名委員    寺田 浩之    

 

 


